



uam azcapotzalco

sumario

presentación	
consejo editorial	3
1. teoría, análisis y política	
a) teoría y análisis económico	
¿indeterminación de la composición orgánica? notas a algunas críticas marxistas	
jesús lechuga montenegro	7
schumpeter: análisis y doctrina	
aníbal carlos zottele allende	27
notas para el estudio del desarrollo histórico del pensamiento económico neoclásico	
leonardo ramírez rodríguez	59
b) economía y política	
la política de precios y tarifas de las empresas públicas: el caso mexicano	
elia marúm espinosa	85
la economía de oferta: presentación crítica y revisión	
eduardo gitli	109
tasas impositivas, empleo de factores y producción mercantil	
víctor a. canto, douglas h. joins, arthur b. laffer	125
2. economía nacional e internacional	
a) teoría y análisis económico	

análisis de una alternativa para el financiamiento de la seguridad social en México

roberto garcía

159

orígenes históricos de la banca mixta: el préstamo de última instancia y la intervención bancaria en México

eduardo turrent díaz

175

b) economía y política

las tendencias recientes de la evolución del mercado petrolero mundial, las implicaciones para México

raúl morales castañeda, arturo olvera mejía

203

3. documentos

política monetaria, reforma financiera y apertura externa en Argentina (1976- 1981)

juan n. sourrouille

281

Con la publicación del tercer número, *Análisis Económico* cumple un año de circulación periódica. Un año de vida es, ciertamente, un lapso breve para evaluar la tradición que una revista semestral va creando, pero resulta en cambio un momento adecuado para refrendar con nuestros lectores y amigos el compromiso de los Profesores del Departamento de Economía para mantener y perfeccionar nuestra publicación.

*Al iniciar este proyecto editorial nos fijamos una serie de objetivos, tanto en su alcance, como medio de difusión de una opinión especializada, cuando en la posibilidad que constituyera una vía para promover y consolidar la investigación en nuestro Departamento. Los resultados de este primer balance superan satisfactoriamente las expectativas que originalmente nos formamos, al respecto; en este sentido pensamos que, dentro de las funciones sustantivas de difusión e investigación de la UAM, la revista *Análisis Económico* contribuye a una de las tareas centrales de la Universidad: el esclarecimiento intelectual de nuestro entorno socio-económico.*

Finalmente, deseamos agradecer el apoyo que nos han brindado las autoridades de la Universidad, especialmente al Dr. Oscar González Cuevas, Rector de la Unidad Azcapotzalco y al Mtro. Luis Gerardo Ize, Director de la División de Ciencias Sociales y Humanidades.

Consejo Editorial